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令和５年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第１０回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市立図書館 会議室 

 

期 日     令和５年１０月２４日（火） 

 

開 会     午後１時３０分 

 

閉 会     午後３時００分 

 

 

出席委員 

委   員    中 村 和 久 

委   員    浅 尾 美 沙 

委   員    中 島 幸 代 

委   員    奥 村 楠 治 

教 育 長    小  竹   篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長    岡 本 昭 太 

学校教育課長   山 下 幸 也 

生涯学習課長   奥 村 太 郎 

（書 記） 

総務課長補佐   山 田 純 也 
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件   名 
日程第１ 

会議録（令和５年第９回定例会）の承認について 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

 

【意見・指摘】 

なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

１．教育長諸活動 [場所]  

9月 27日(水) パラオ視察団水族館訪問【鳥羽水族館】 

  定例記者会見【議会委員会室】 

  ワンツーテン西村氏来局【教育長室】 

  市民功労者賞選考会【市長室】 

28日(木) 三重大学教育学部長訪問【三重大学】 

29日(金) 職員組合自治体交渉【商工会議所】 

10月 2日(月) 市へき地複式振興会懇談会【市長室】 

  政策会議（来年度予算編成方針について）【市長室】 

  国体出場選手表敬訪問（高校柔道）【市長室】 

3日(火) 県学校保健会理事会（Zoom）【教育長室】 

  鳥羽高校関係者評価委員会【鳥羽高校】 

4日(水) 南勢志摩地区市町教育長会【伊勢庁舎】 

5日(木) 事務局内会議【教育長室】 

  鳥羽志摩地区文化財保護委員会【中央公民館】 

6日(金) 戦没者慰霊式【西庁舎大会議室】 

  県教育委員会・志摩高校管理職懇談【教育長室】 

  備品等移動作業【鳥羽東中学校】 

10日(火) 恐竜振興会役員来局【教育長室】 

11日(水) 鳥羽東中学校通学路整備【鳥羽東中学校周辺】 

12日(木) かもめ幼稚園運動会【かもめ幼稚園】 

  市校長会【市体育館】 

  市校長会役員予算要望【教育長室】 

13日(金) 全国障害者スポーツ大会参加者市長表敬訪問 

（フライングディスク）【市長室】 

  ミスインターナショナル訪問【安楽島小学校】 

14日(土) 鳥羽青年会議所イベント参加【とこよの郷】 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

16日(月) 県へき地複式振興大会【嬉野生涯学習センター】 

17日(火) 市小学校陸上記録大会【鳥羽小学校】 

  ロータリークラブ記念式典 

（ガリバー改修除幕式）【市民の森公園】 

  活力ある学校づくり予算ヒアリング 

（弘道小学校、鳥羽小学校）【教育長室】 

18日(水) 鳥羽小学校同窓会役員来局（創立１５０周年記念事業）

     【教育長室】 

  就学児検診実施（鳥羽小学校、加茂小学校、安楽島小学校）

     【保健福祉センターひだまり】 

19日(木) 活力ある学校づくり予算ヒアリング(ZOOM）【事務局】 

20日(金) 活力ある学校づくり予算ヒアリング(ZOOM)【事務局】 

  教職員共済安全旗寄贈【教育長室】 

21日(土) 市職員採用試験【本庁】 

22日(日) 定例教育委員会【市図書館】 

  市部活動検討委員会【市体育館】 

 

２．諸報告 

１．教育長の業務報告 

（教育長） 

業務報告ですが、主なものを報告させていただきます。 

9月 27日は、パラオ視察団による鳥羽水族館の視察が行われました。当日

は、学校教育課の指導主事が、英語で鳥羽の海洋教育についてプレゼンテー

ションを行いました。 

9月 28日は、三重大学教育学部を訪問し、へき地複式に特化した教育を行

う教員募集について大学側と協議を行いました。複式学級が近隣市町でも増

加している中、へき地複式に特化した教育を学べる大学は少なく、へき地複

式に対応する教員の養成に力を入れていただきたいと考えています。先日、

確認したところ、三重大学教育学部の教員募集に含まれておりましたので、

市内の教員も今後、応募していけるよう準備を進めています。 

10月 3日は、鳥羽高等学校の評価委員会に出席しました。授業の様子も公

開し、元気に挨拶してくれる生徒が多く、明るい印象を受けました。 

10月 6日は、鳥羽東中学校改修工事のため、備品等移動作業を行いました。 

10月 11日は、市道鳥羽東中学校線の通学路の草刈りを行いました。 

10 月 13 日は、ミスインターナショナルが安楽島小学校を訪問し、児童と

給食を食べるなど国際交流を深めました。英語を使って話しかける児童がい

なかったことから、個々で外国人と話す場でもコミュニケーションを取れる

ような力をつけていきたいと感じました。 
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報 告 事 項 

 

 

10 月 17 日は、市小学校陸上記録大会が開催され、小学校 6 年生の児童が

参加しました。コロナ禍前までは、5 年生も参加していましたが、感染症対

策として人数を減らすことや働き方改革として教員の業務負担を軽減させる

意図もあり、今回は 6 年生のみの参加となりました。ただ、このような大会

の場に児童が参加するということも意義があると思いますので、来年度以降、

大会の開催方法について考えていく必要があると考えています。 

10月 17日と 19日、20日には、活力ある学校づくり予算ヒアリングを各学

校と行いました。 

本日 10月 24日は、第 6回部活動検討委員会に出席します。 

以上業務報告です。 

 

（教育委員 A） 

 10月 18日の鳥羽小学校同窓会役員来局とありますが、教育委員会として何

か関わって行うことがありますか。 

 

（教育長） 

 教育委員会としては、特にありませんが、11 月 20 日に開校の記念行事が

ありますので、挨拶の依頼や冊子の原稿作成依頼がありました。 

 

（教育委員 A） 

 旧鳥羽小学校について、今年度の予算でも改修するための工事請負費が計

上されていますが、今後の活用の予定はありますか。活用の予定がないので

あれば、改修に予算をかけるより、他のことに予算を活用していくことも大

事だと思います。 

 

（生涯学習課長） 

 平成21年から22年において旧鳥羽小学校活用検討準備委員会が開催され、

その基本方針として、郷土資料館や防災時の避難施設として活用していくこ

とが答申されました。保存管理や活用のあり方については、その後保存活用

計画を策定しており、計画に基づき文化財としての適正な保存を進めている

ところです。積極的にこの建物を活用していくのか、文化財として最低限の

保存をしていくのかはいまだ様々な意見があり、建物内の修繕については、

計画を修正しながら進めていく必要があると考えています。 

 

（教育委員 A） 

 所属は、教育委員会ですか。 

 

 



 

 5 

（教育長） 

 旧鳥羽小学校は文化財ですので、今のところ教育委員会の所属になってい

ます。 

 

（教育委員 B） 

 企画財政課や観光商工課と連携しながら、市として活用していくことが最

善だと思います。 

 

（教育長） 

 旧鳥羽小学校校舎は廃校から現在に至るまで、耐震化のほか、雨漏り等を

防ぐ外壁や屋上の防水工事等を施してきました。 

今後は、浄化槽の改修や防災設備の設置などにかかる財政負担も視野に入

れながら、活用方法を検討していく必要があると考えております。 

 

（教育委員 A） 

 予算を使っている以上、より良く活用していけたらと考えています。 

 

（教育委員 C） 

 旧鳥羽小学校の施設内は、人の立ち入りは可能な状況ですか。 

 

（生涯学習課長） 

立ち入る際は、職員の立ち会いが必要です。 

 

件   名 日程第３ その他 

 

 

 

教 育 長 説 明 

及び質疑応答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．児童生徒及び学校の状況・情報交換 

（１）各学校・園の様子 

（学校教育課長） 

 教育支援センターHARPには、毎日小学 1年生の児童と中学 2年生の生徒 2

名が通学をしています。 

 感染症の報告ですが、コロナウイルス感染は、10 月に入ってから菅島小

学校と加茂小学校、弘道小学校で各学校 2名が感染、鳥羽東中学校は 6名の

合計 12名です。インフルエンザの感染はありませんでした。 

（教育長） 

 先日、かもめ幼稚園の運動会に行ってきましたが、休んでいる園児もおら

ず、元気にやっている印象でした。 

 また、就学児検診については、子ども同士にすることで見えてくる子ども

達の雰囲気もありますが、今年は待合席の配置を変更し、保護者と子どもの

距離を近くした関係で、騒がしい様子もなく、落ち着いた様子でした。 



 

 6 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 説 明 

及び質疑応答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２）今後のイベント予定 

（教育長） 

 今後のイベントについて、教育委員に出席いただきたいものを紹介いたし

ます。 

 10月 26日は「中学校音楽祭」があります。 

11月は、3日から 4日にかけて「市民文化祭」、8日は「小学校音楽祭」11

日は「TOBA ひだまりフェスタ」、「とばキッズランフェスタ」、14 日は「市 P

連の語る会」、18日は「子どもフェスティバル」があります。 

 12月は、22日に「終業式」、「加茂小学校での第 6回イングリッシュデー」、

26日は「第 4回丸山庫蔵寺参道清掃」があります。 

 

（学校教育課長） 

 11 月 22 日の安楽島小学校研究会には、教育委員のみなさま出席いただく

ということで申し込みをしています。 

 

（３）鳥羽東中学校大規模改修工事の進捗 

（教育長） 

 鳥羽東中学校大規模改修工事の進捗について、報告はありますか。 

 

（総務課長） 

 学校の校舎南側から進めており、今後は、特別室のある理科室や家庭科室、

図書室の改修に着手していく予定で、今のところ順調に進んでいます。 

  

３．今月のテーマ 

（１）学校統合について 

・加茂地区懇談会の開催 

・答志地区懇談会の開催 

 

（教育長） 

 学校の統合関係で報告ですが、10 月 26 日に加茂地区懇談会をかもめホー

ルで 19時から行います。対象は、加茂小学校 5、6年生の保護者です。最終

意向調査の結果、加茂小学校 6 年生の 19 名中 2 名が加茂中学校へ、17 名が

鳥羽東中学校へ進学するということで意思表示していただいていますので、

主に加茂地区から鳥羽東中学校への通学手段について協議していきたいと考

えています。 

 

（総務課長） 

 学校選択とそれに伴う通学手段の調査を 2 回に亘り実施しましたので、そ
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教 育 長 説 明 

及び質疑応答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

の経過や調査結果を報告するほか、これからの新中学校の設立に向けた取り

組み等を説明させていただきたいと考えています。 

具体的には、通学路として想定している「市道森崎村山線」の状況や加茂

地区におけるスクールバスの運行方針に加え、「かもめバス」のダイヤ改正へ

の要望についても言及していきたいと考えています。 

 

（教育委員 A） 

 登校時は、「スクールバス」のダイヤも考えやすく運行しやすいですが、下

校時は部活動の終了時間も考える必要があり、運行ダイヤについて検討しな

いといけないと思います。 

また、「市道森崎村山線」改良工事の今後の予定はどのようになっています

か。 

 

（総務課長補佐） 

 今年度の工事でも、一定区間の道路の嵩上げ・歩道整備・道路拡幅が行わ

れる予定で、道路改良工事は令和 7年度末まで続く計画となっています。 

 

（教育長） 

 11月 2日は、答志地区で懇談会を開催します。9 月に実施したアンケート

をもとに、未就学児から中学校 3 年生の保護者を対象に、アンケート結果を

共有しながら今後の答志中学校の在り方について協議していきたいと考えて

います。保護者の意見をまとめてから地域の方々とも協議していかなければ

ならないと考えています。 

 

（教育長） 

そのほか、ご意見や共有するべきことはありますか。 

 

（生涯学習課長） 

 11 月 14 日にある市Ｐ連の語る会にて、部活動の地域移行について資料作

成の依頼がありました。部活検討委員会における検討が完了しておらず、本

来であれば、計画の中身についてはもう少し後で、定例教育委員会と市長に

も説明して外部にお伝えする流れになるかと思いますが、その前に資料とし

て、現在の検討状況を説明することになりますので、ご了承いただければと

思います。 

 

（教育委員 B） 

受け皿として総合型地域スポーツクラブをつくる方向性でしょうか。 
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教 育 長 説 明 

及び質疑応答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（教育長） 

 総合型地域スポーツクラブは選択肢の一つです。 

 

（生涯学習課長） 

 令和7年度の10月くらいには、組織を立ち上げていきたいと考えています。 

 

（教育委員 B） 

総合型地域スポーツクラブについては、組織が立ち上がったとして、どの

ように地域と連携していくか、どのように予算を確保し利益を出していくの

かなど、継続していくことに対する課題が多く難しいと思っています。中学

生世代の部活動指導者のプラットフォームを構築していくならば、体育協会

など現在ある団体を活用していくこともいいのではないかと思っています。 

 

（生涯学習課長） 

 多種目に渡って指導する受け皿として、委員がおっしゃるとおり、鳥羽市

体育協会の一事業として、または鳥羽市スポーツ少年団の一事業として実施

していくことを考えており、その事業形態のひとつとして総合型地域スポー

ツクラブの体裁を採ることを検討しています。この 2 つの組織は、現在生涯

学習課が事務局を担っており、部活動の地域移行に必要となる人材を配置し

やすい面もあって、そのように考えています。両組織の承認が得られない場

合は、任意の団体をつくることも考えています。 

指導人材の確保については、小学生を対象としているスポーツ少年団等が

中学生まで範囲を広げ、各競技の主管団体となっていただくことなどについ

て、体育協会に人材探しの調整役として協力を依頼していくことを考えてい

ます。 

 

（教育委員 B） 

 働き方改革で部活動指導に対する教員の負担を減らすといった取り組みも

ありますが、教員が部活動の指導に対する意欲を向上させるための教育や環

境を教育委員会がつくっていくことも重要だと考えています。 

 

（教育長） 

 中学生を全員網羅できるような、幅広い地域クラブ活動のプラットフォー

ムをつくっていく必要があり、競技別や地域別ではなく総合的な組織をつく

ったほうがいいのではないかと考えています。 

 また、教員の働き方は月 45時間を超えると労働基準法に触れることになり

ます。今後、働き方については、国や県が現状をみて、労働時間は変わって

いく可能性はあるかもしれません。子ども達とスポーツをしながら関わるこ
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教 育 長 説 明 

及び質疑応答 

 

 

  

とが好きな教員もいるかと思いますので、そのプラットフォームにうまく巻

き込んでいければいいとは思っています。 

  

（教育長） 

最後に後援名義使用承認です。 

 

（総務課課長補佐） 

今回の申請は 6件であり、新規の申請は 2件でした。 

 

議 事 結 果 承 認 

 

午後３時００分  閉 会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


